

**DISCOURS D'OUVERTURE DE SON EXCELLENCE MONSIEUR
ALASSANE OUATTARA, PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DE
CÔTE D'IVOIRE, À L'OCCASION DE LA PREMIÈRE CONFÉRENCE AU SOMMET
DES CHEFS D'ÉTAT DE L'ACCORD DE PARTENARIAT STRATEGIQUE (APS)
ENTRE LA RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE ET LA RÉPUBLIQUE DU GHANA**

ABIDJAN, LE VENDREDI 11 OCTOBRE 2024

- Excellence Monsieur Nana Addo Dankwa AKUFO-ADDO, Président de la République du Ghana ;
- Monsieur le Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire ;
- Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement ;
- Mesdames et Messieurs les Présidents d'Institution ;
- Mesdames et Messieurs les membres des Gouvernements de la République du Ghana et de la République de Côte d'Ivoire ;
- Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et Chefs de Missions diplomatiques ;
- Honorables Invités ;
- Mesdames et Messieurs,

Monsieur le Président, cher frère,

Je voudrais, au nom du Gouvernement et du peuple ivoiriens ainsi qu'en mon nom propre vous exprimer, à vous-même et à l'importante délégation qui vous accompagne, toute la joie que nous éprouvons à vous accueillir, à Abidjan, à l'occasion de la première Conférence au Sommet des Chefs d'État de l'Accord de Partenariat Stratégique (APS) entre la Côte d'Ivoire et le Ghana.

Cet Accord que nous avons initié ensemble et signé, le 17 octobre 2017, témoigne de l'excellence des relations d'amitié et de coopération que nos deux États entretiennent de longue date. En effet, tout au long de leur histoire, le Ghana et la Côte d'Ivoire ont réussi, grâce à leur convergence de vues sur les questions d'intérêt commun, à bâtir le socle d'un partenariat dynamique et productif.

C'est donc avec une grande joie que je vous dis « AKWABA » en terre ivoirienne.

Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs,

La signature d'un Accord de Partenariat Stratégique au-delà des liens séculaires et des idéaux que nous partageons, répond au besoin de mettre en exergue notre volonté commune de renforcer la coopération entre le Ghana et la Côte d'Ivoire.

Plus précisément, l'Accord de Partenariat Stratégique entre nos deux pays a pour ambition de raffermir et d'harmoniser nos politiques et initiatives d'intérêt commun dans divers domaines, notamment la Défense et la Sécurité, l'Économie du cacao, l'Environnement, l'Exploitation minière et les Politiques économiques.

Le présent Sommet, initialement prévu en 2018, et qui n'a pu se tenir en raison de la COVID-19 et de contraintes d'agenda, est dédié à l'examen de la mise en œuvre des diligences issues de la réunion de lancement de l'Accord de Partenariat Stratégique.

À cet égard, je tiens à féliciter nos Experts qui, au sein du Comité Conjoint d'Exécution et de Suivi, ont produit un travail de qualité.

Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs,

La Côte d'Ivoire et le Ghana sont considérés, avec le Nigeria, comme les locomotives de la Communauté Économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO).

Aussi, voudrais-je saisir cette occasion pour vous féliciter chaleureusement, Président Nana AKUFO-ADDO, pour la qualité de votre leadership à la tête du Ghana qui, malgré un environnement international défavorable marqué par des crises et des conflits de tous ordres, demeure l'une des économies les plus importantes de notre sous-région.

À cet égard, il convient de noter que notre réunion de ce jour se tient dans un contexte régional et international marqué par des défis et des menaces multiformes auxquels la Côte d'Ivoire et le Ghana, tout comme les autres pays du monde, sont confrontés.

Ces défis et menaces nous interpellent et exigent de nous, une plus grande mutualisation de nos efforts. Dans ce contexte, nous devons agir, de façon concertée, pour, entre autres, juguler les menaces terroristes transfrontalières, lutter contre la contrebande des produits agricoles, minimiser l'impact du changement climatique et éradiquer le phénomène de l'orpaillage illégal qui pollue nos eaux, en particulier les bassins versants des fleuves Tanoé et Bia.

Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs,

Concernant la menace terroriste, il est urgent, pour nos deux pays, de renforcer la collaboration entre les structures nationales compétentes, d'organiser des exercices et opérations conjoints de nos Forces de Défense et de Sécurité, de mettre en place des programmes communs de formation et, surtout, de renforcer la coopération en matière d'échange d'informations et de renseignements.

Au niveau économique, le volume de nos échanges commerciaux est relativement faible et ne reflète ni le potentiel de nos pays, ni le niveau de nos ambitions. Il est donc indispensable de mettre en place des politiques favorables à un environnement économique et commercial attractif.

Dans ce contexte, nos deux pays doivent œuvrer conjointement, et en relation avec les autres pays de la région, pour une accélération des réformes et la mise en œuvre des politiques de convergence, en vue de renforcer notre coopération monétaire et

financière. Ceci permettra l'avènement de l'Eco, la monnaie unique que les populations d'Afrique de l'Ouest attendent depuis fort longtemps.

Enfin, en ce qui concerne l'Economie du cacao, le Président Nana AKUFO-ADDO et moi-même avons signé une déclaration commune dite « *Déclaration d'Abidjan* », pour traduire notre volonté de définir une stratégie commune en vue de trouver une solution durable à l'amélioration des prix perçus par les producteurs de cacao. Dans ce cadre, notre objectif d'atteindre un taux de transformation du cacao de 50%, à l'horizon 2030, a également été réaffirmé.

En outre, je me réjouis de la mise en place de la charte appelée « *Initiative Cacao Côte d'Ivoire-Ghana* » dont l'Accord de siège a été signé le 5 août 2021, à Accra. Cet organisme mérite que nous lui accordions toute notre confiance.

Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs,

Je voudrais, avant de clore mon propos, mentionner les nombreux conflits en Afrique, en Europe et au Moyen-Orient qui nous interpellent tous. Ces conflits, avec leur lot de souffrances et d'urgences humanitaires, constituent des sources de graves préoccupations. Il est donc de notre responsabilité de continuer à appeler à la résolution pacifique de ces différends et à demander que les populations vulnérables puissent avoir accès, sans restriction, à l'aide humanitaire.

Monsieur le Président, cher frère,

Je voudrais, vous réitérer mes vifs remerciements au Président Nana AKUFO-ADDO pour votre présence, qui démontre encore une fois, votre attachement à la coopération ivoiro-ghanéenne.

Tout en souhaitant de bons et fructueux travaux à tous, je déclare ouverte, la Première Conférence au Sommet des Chefs d'État de l'Accord de Partenariat Stratégique entre la Côte d'Ivoire et le Ghana.

Je vous remercie.